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Q：你还去了日本踢球，适应起来
难吗？

A：那里的文化和欧洲截然不同，
但我适应起来没啥问题，可能也是和
我去过的国家多有关吧，日本人从上
到下有套制度，所有人都遵守，有时候
你会想：“他们这是在干啥？”但也说不
上另类，就是一种文化吧。

Q：据说你非常喜欢相扑，在你的
前队友里选一个，你觉得谁最适合玩
相扑？

A：那我必须要选个大胖子，应该
是卡恩吧，其实我也不知道为啥选他，
就是感觉他挺适合这项运动的，肯定
能轻松干掉我！不过话说回来，我的
相扑技术也挺不错，我曾和一位专业
相扑选手训练过，还赢过他！我当时
确实很喜欢相扑，我还记得比赛都是
下午3点开始，6点结束，最精彩的几
场比赛则会安排在下午4点到6点间
进行。

Q：你现在会关注小因扎吉的球
队吗？

A：当然了，我经常看国米的比
赛，尤其是欧冠，在我看来国米本赛季
的水平非常高，甚至可以说是欧洲最
佳之一，他们必须抓住机会，同时尽可
能地保持住状态，去实现更多的目标。

至于拿下欧冠冠军的可能性，实
事求是地说国米要排在曼城和皇马后
面，但是足球场上一切都有可能发生，
这也是国米需要提高警惕的地方，欧
冠赛场上没有弱旅，要杜绝阴沟翻船
的可能性。

Q：你喜欢劳塔罗和小图拉姆这
对锋线组合吗？

A：我一直都在关注小图拉姆，他
之前在德甲踢了好几个赛季，本赛季
他在国米发挥了关键作用，和劳塔罗
搭档并不是一件容易的事情，因为现
在的阿根廷人就是台进球机器，小图
拉姆必须通过别的方式去为球队做贡
献，他做得非常棒，在球场上牺牲自
己，拉开空间，协助防守，为球队提供
不同的战术选择，国米做了一笔很棒
的买卖。

日本踢球
拜师学相扑

踢球还不如卖烤肉赚钱
波多尔斯基退居“二线”开启人生新赛道——

是金子总会发光的，
优秀的人无论在什么赛
道上都能取得成功，老球
迷一定都还记得波多尔
斯基，这位出生于 1985
年6月4日的前德国国脚
职业生涯曾效力于科隆、
拜仁、阿森纳、国米等多
家俱乐部，国家队生涯就
更是辉煌，2004年就完
成了国际赛事首秀，曾代
表德国队先后出征三届
欧洲杯与三届世界杯，并
在 2014年帮助球队拿到
了世界杯冠军。

本版撰稿 特约记者 谢勤德

波多尔斯基今年已经38岁，还未
退役，落叶归根回到了出生地波兰效
力于扎布热矿工俱乐部，他目前的另
一身份则是冉冉升起的饮食业巨头，
拥有自己的冰淇凌品牌和土耳其烤肉
品牌，在德国已经开了30多家分店！
以波多尔斯基自己的话说：“踢球还不
如卖烤肉赚钱！”

早在2017年，效力于日本神户胜
利船的波多尔斯基就创立了自己的冰
淇淋品牌Ice Cream United，之后受
到网络红人“撒盐哥”的启发，加之曾
在土耳其球队加拉塔萨雷效力的经
历，波多尔斯基创立了土耳其烤肉店
连锁Mangal Doner，总部位于科隆，
虽然还未结束足球生涯，德国前锋仍
亲历亲为：“我的队友们训练结束后去
打高尔夫，我则去卖冰淇凌、烤肉和服
装，大家都有美好的未来。”

Mangal Doner 主打物美价廉，
波多尔斯基曾说：“你去麦当劳花的钱
比来我店里更多，但麦当劳提供的就
是垃圾。”借助自己在足球场和餐饮界
的影响力，波多尔斯基还创办了一个
音乐节，拥有一个体育中心，媒体统计
所他目前的财富总额已经超过了两亿
欧元，其中足球收入只占一小部分。

Q：你已经38岁了，开了几十家连
锁烤肉店，每天都在赚大钱，却仍没有
退役的打算。

A：我是在波兰出生的，小时候和
家人一起搬到了德国，我一直想要落
叶归根，想要回到我出生的地方，所以
当我有机会加盟扎布热矿工时，我不
假思索就在合同上签字了，我能在这
里感受到球迷的爱，我住的地方距离
球场只有五分钟的路程，我还能继续
踢球，能继续为自己生活的城市踢球，
能为自己一直支持的俱乐部踢球，这
是件无比美好的事情。

Q：去年夏天你和扎布热矿工续
约两年，你打算踢到什么时候呢？

A：布冯是几岁退役来着？45
岁？那我就踢到46岁……开个玩笑
而已，说实话我也不知道自己能踢到
什么时候，现在这份合同将在2025年
夏天到期，如果届时我感觉还好，那我
就会再继续踢下去。当然了，我总有
一天会退役，但现在我一切都很好，没
有伤病，所以暂时没有退役的想法。

Q：你从小就是扎布热矿工的忠
实球迷，这家俱乐部对你来说意味着
什么？

A：扎布热矿工是我认识的第一
支球队，我们全家都是扎布热矿工的
球迷，所以很自然的，我也成为了这支
球队的球迷，我小时候就在球队主场
边的街上踢球，对我来说扎布热矿工
意味着一切。

Q：继续足球生涯的同时，你在餐
饮界大展宏图。

A：我是在2018年认识我的合伙
人的，地点是科隆，你知道我是在科隆
长大的，而他在科隆经营着一家土耳
其餐厅，我们都对土耳其烤肉这个赛
道很有兴趣，于是坐下来聊了聊，
Mangal Doner便诞生了。我们的主
要顾客群体是年轻一代，现在已经在
德国开了接近40家分店，我们追求品
质，无论食物还是环境，在我看来这是
一个新兴赛道，很高兴我们在正确的
时间点进入了这个赛道。

Q：据说你在烤肉生意上赚的钱

比你作为球员赚的钱还多，这是真的
吗？

A：我还真没有认真算过，真要算
的话……我的回答是没错，嗯，可以这
么说。

Q：你是怎么想到要进军烤肉业
的？

A：怎么说呢，选择行业有点像选
择你要加盟的俱乐部，不能盲目做出
选择，必须多看多听，认真观察细节，
并从中得到启发。从小我就喜欢吃烤
肉，无论是和朋友们一起出去玩，还是
帮助球队拿下胜利后，我都喜欢来一
顿香喷喷的烤肉。

我的职业生涯是在科隆起步的，
我至今仍记得头几年科隆球场外总是
停着一辆卖烤肉的移动餐车，我非常
喜欢它，没少照顾生意。离开国际米
兰后我加盟了加拉塔萨雷（2015年至
2017年），那两年里我对土耳其的文
化和传统有了更深的了解，同时也爱
上了土耳其烤肉。

冉冉升起的餐饮业巨头

Q：你的菜单上有“波多尔斯基三
明治”，这一定是你最常点的吧。

A：其实要看情况，烤肉的美妙
之处便在于你可以有多种搭配，取决
于你只是想要吃随便点填饱肚子就
行，还是想要大快朵颐好好吃上一
顿。波多尔斯基三明治里面有肉、面
包和蔬菜，有时候我只吃肉不吃面
包，因为我还没退役呢，需要保持体
形所以不能吃太多碳水物。总而言
之，烤肉能够适应不同的需求，你可
以自由选择。

Q：你懂烹饪吗？
A：你一定是在开玩笑吧？岂止

是懂，我现在在波兰生活和踢球，但只
要我回到德国，我总是会去店里帮
忙。真的，我可以自己下厨，我也喜欢
下厨，但管理公司不是个轻松的活，事

情很多，占用了我很多时间，不踢球的
时候我基本都在打电话和处理电子邮
件。

Q：冰淇凌呢？你最喜欢什么口
味？

A：草莓和开心果，说实话餐饮想
做好不容易，你得有自己的特点，我们
搞了很多新鲜元素，面包、肉和调味汁
都有我们的特色，谁不喜欢烤肉和冰
淇凌呢？但做生意确实累，尤其是在
上了轨道之后，餐厅多了员工多了，操
心的事情也就多了。

Q：Mangal Doner 会开到意大利
吗？

A：让我们拭目以待吧，这段时间
有很多外国经营者联系了我们，想要
加盟，我们正在评估，很多人都说我们
应该继续做大，走出德国。

Q：说到意大利，你曾在国米效力
了六个月（2015年1月至6月，从阿森
纳租借加盟），坦白地说当时你的表现
不怎么好。

A：没错，如果能回到过去，我可
能不会接受国米的邀请，我并不是说
国米不好，我的意思是不应该进入冬
季转会市场。

通常情况下，球员需要几个月时
间来适应一家新的俱乐部与一座新的
城市，技战术、球迷以及生活方式都是
截然不同的。如果你是在赛季中期加
盟，那么难度就更大了，而且你证明自
己的时间就只有半个赛季，一旦开局
不顺，基本不会得到扭转局面的机会，
赛季结束后必然会被放弃。那个赛季
我的运气不太好，不过我也从中吸取
了教训。

喜欢下厨，后悔加盟国米


